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今日聊城

聊城二中为学生找新出路，筹开意大利留学班

200 多名学生“试听”留学课
本报通讯员 张金福 本报记者 陈洋洋

现场>> 200 多名学生尝鲜“试听”留学课
11 月 10 日上午，在聊城二中学

术报告厅，200 多名学生参加了该
校国际班的启动仪式。在启动仪式
上，学生先看了十几分钟的宣传片，
并通过“试听”和提问，体验和了解
国际班的课堂，不少学生现场表示，
想报名参加。

“学校也办留学班，比外面的培
训机构靠谱多了。”“我不喜欢高考，
复习压力很大。”“我想去国外读书，
比较自由。”记者了解到，现场 200
多名学生学习成绩有好有差，大多
思维比较活跃，性格比较开朗，在学
校各种活动和才艺中表现都不错。

在启动仪式现场，大部分同学担心
语言、生活习惯和和留学费用的问
题。

该项目负责人表示，意大利公
立高校都是免收学费，但出国签证、
前期培训、赴意后的生活费都需自
理。很多学生表示，以前满脑子里都

是高考，从来没想过出国读书，这次
国际班一开，觉得很新鲜，也觉得可
以过另外一种人生。也有一些同学
本来就很想出国，只是没有找到合
适的机会，一名学生表示，聊城的出
国留学机构比较少，家长也担心被
骗钱，学校里办的比较可信。

学校>> 除了高考，再给学生找出路
“高中生毕业有两种出路，一是

参加高考，再就是就业。”聊城二中
学校国际部负责人介绍，这几年学
校一直在考虑学生的出路问题，很
多学生有特长有能力，可能更适合

另外的教育模式，所以考虑办国际
班。

该校校长李若龙表示，留学意
大利项目聊城二中考察了很久，这
是根据聊城本地学生的消费水准、

未来就业定下来的。学校调研发现，
留学意大利费用相对较低，签证办
理较为顺利。鲁西地区与欧洲国家
经贸文化往来还不够活跃，希望进
入国际班的学生将来成为聊城与欧

洲沟通交流的人才。
李若龙表示，这个项目还有很

多细致的工作要做，还在具体的筹
划和完善中，这么多学生抢着“试
听”和有兴趣说明这条路走得不错。

教育主管部门>> 鼓励学校探索多元化育人模式
市教育局基教科科长夏广立指

出，目前，在发达城市、发达地区学
生国际交流已成为常态，但在聊城，
高中毕业后直接进入国外大学还比

较新鲜。聊城二中开办意大利特色
留学班，为各层次、各类别的学生探
索进一步发展的道路，是探索开放
式、多元化育人模式的体现，这项工

作很有意义，值得鼓励。
夏广立建议，学校要成立专门

的机构组织，老师们应认真研究、落
实留学项目的流程、细节，确保万无

一失。学校要借鉴其他城市高中学
校留学班的经验做法。另外，一定要
加强对特色班专职教师的培训力
度，合理设置课程和学习时间。

3 月，聊城一中“国
际班”正式开课。当其他
同学还在学习古诗词，
准备高考的时候，报名
参加“国际班”的 10 多
名高二学生已经放弃了
国内大学，准备参加“国
际高考”，考取美国的大
学。该校和山东大学联
合，专门邀请了美国教
授授课，全程学习美国
教材，现在主修 AP 课
程和托福等课程 ,课程
表上排满了托福阅读、
听力练习等课。

参加“国际班”的学
生从 3 月起，一共学习
14 个月，费用为 6 万元。
但是出国后读书费用较
高 ,算下来四年要花 100

多万，很多想出国的学
生考虑到费用问题放弃
了。学校的计划是四五
个学生能考上美国排名
前 30 名的大学，其他学
生考上美国前 100 名的
大学。

本报记者 陈洋洋

格相关链接

聊城一中

已办国际班

“不想参加高考了，我想试试学校的国际班。”10 日，聊城二中留学意大利项目启动，旨在
为学生寻找除高考之外的出路，探索多种育人模式，200 多名学生尝鲜“试听”了国际班课程。
据了解，该校成为继聊城一中之后第二所筹办国际班的高中学校。
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